

ARNOLDO J.L. BOLOGNESI: 1914-2008

Eduardo Núñez

Académico Titular de la Academia Nacional de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales

El Ingeniero Arnoldo Bolognesi nació en Bragado, Pcia. de Buenos Aires, donde completó sus estudios primarios y secundarios. Se recibió de Ingeniero Civil con Diploma de Honor en la Universidad de Buenos Aires, en 1936. Antes, había empezado a trabajar en la Dirección Nacional de Vialidad. Desde 1951 se desempeñó en la actividad privada.

Muy joven tuvo la impar oportunidad de tener como maestros en la Universidad de Harvard a K. Terzaghi y a A. Casagrande, quienes crearon y lideraron respectivamente el desarrollo de la Mecánica de Suelos y Fundaciones, hoy denominada internacionalmente como Geotécnica; fue el primer argentino graduado en estas disciplinas y, consecuente con esta circunstancia que le otorgó privilegios y responsabilidades, fue Profesor Fundador de los respectivos cursos en las Universidades de La Plata y Buenos Aires.

Su tarea profesional, practicada en el más alto nivel, su servicio universitario prolongado casi cuarenta años, sus investigaciones en el campo de la ingeniería teórica y aplicada durante más de medio siglo (primera publicación técnica: 1938 - última publicación técnica: 2003), su participación descolante en congresos nacionales e internacionales de la especialidad, y el reconoci-

miento unánime certificado por las distinciones de las que fue objeto por sus pares, acreditan los méritos suficientes como para ser considerado uno de los ingenieros civiles más importantes de la Argentina.

Entre otras distinciones Bolognesi fue designado como Miembro Honorario de la Sociedad Argentina de Ingeniería Geotécnica, Premio Konex 1983, Maestro de la Ingeniería, y Académico Honorario de la Academia Nacional de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales.

Fue el primer Presidente para Sudamérica de la *International Society for Soil Mechanics and Foundation Engineering*, ha recibido reconocimientos explícitos de Universidades Argentinas e instituciones de países americanos. En el IX Congreso Panamericano de 1991, recibió la Plaqueta de Plata en reconocimiento a su destacada contribución al desarrollo de la Mecánica de Suelos y la Ingeniería Geotécnica en América.

En su larga actuación como docente universitario, generó el profundo interés por la Ingeniería Geotécnica en muchos estudiantes y discípulos que luego integraron los grupos de especialistas con los que cuenta el país.

El Ingeniero Bolognesi falleció en Buenos Aires el 14 de agosto del corriente. La relevancia de su desempeño, el nivel de sus contribuciones y su impecable conducta universitaria, permiten asegurar que hoy la ingeniería argentina se ha empobrecido.

Presentación realizada el 29 de agosto de 2008.